



Rébellion et fidélité. Communication entre la cour de Vienne et les États de la Hongrie royale face aux comportements séditeux et à la révolte (1670-1676)

Le fait que la désobéissance et la rébellion provoquaient un déséquilibre dans la relation entre gouvernants et gouvernés, auquel il fallait réagir de manière urgente et dans le sens d'une 'gestion de crise', se présente certes comme fait irréfutable pour l'historiographie moderne; cependant, ce n'est pas une approche qui fait de la rébellion et de la désobéissance des catégories d'analyse centrales et qui prévoit ainsi de relier au niveau méthodologique les champs de l'histoire structurelle et de la sémantique historique : Afin d'évaluer à quel degré l'arbitraire démarquait les relations entre souverains et sujets à l'époque